

CASAS TRADICIONALES II

PEÑARANDA DE DUERO (BURGOS)



Casa Eusebia Gallo
Peñaranda de Duero (Burgos)
Casa de Labranza, s. XVIII
Tipología tradicional castellana
Calle Botica, 2
Titularidad privada

La casa de labranza de la familia Eusebia Gallo, construida posiblemente en el s. XVI en dependencias anexas al Consistorio, se reconstruye en el S. XVIII como vivienda acomodada, para transformarse después en casa de labranza, manteniéndose así, pese a los cambios de titularidad, hasta la actualidad.

Situada en la calle Botica nº 2, es una muestra de la atemporalidad del caserío histórico de Peñaranda que repite en diferentes épocas los mismos esquemas planimétricos y las mismas soluciones funcionales. Una arquitectura de módulo unifamiliar que en la planta baja se organiza con portal ancho, lagar y bodega subterránea, cuadras, graneros y corral. Y en planta alta la cocina-chimenea con despensa, sala comedor y cuartos de dormir con alcobas, más un sequero-solana característico en el sobrado bajo cubierta.

Fundamenta su fábrica en los gruesos muros de carga de una vara burgalesa de espesor (83 cm) con paramentos de sillarejo de piedra arenisca en la planta inferior, reforzados con sillares en esquinas y vanos. Y en la planta superior entramado de palos de “enebro” con adobe revocado y generosa balconada en la fachada principal.

Habitada desde antiguo con un mantenimiento envidiable, es un buen ejemplo para otras tantas casonas de la calle Real y paradigma del caserío local.